
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Protokoll der öffentlichen Sitzung des FSR Jura 
 
Protokollantin: Sophie Savoly 
 
Datum: 08.07.2015 
Ort: FSR-Büro in der Studimeile (Große Scharrnstr. 20a) 
Beginn: 18.00  Uhr 
Ende: 19.36 Uhr 
 
Anwesende Mitglieder (8/8):  Maik Papiernick, Deepika Rai, Andreea Costa, Johanna 

Niehus, Jessica Schibel, Giverny Knezevic, Simone 
Zacharias, Sophie Savoly 

Anwesende Gäste: 1 
 
 
Die Tagesordnung gestaltet sich wie folgt: 
Tagesordnung:  
Top 1: Eröffnung  

Top 1.1:  Feststellung der Beschlussfähigkeit  
Top 1.2:  Annahme der Tagesordnung  
Top 1.3:  Abstimmung über das Protokoll der vergangenen Sitzung  

Top 2: Verteilung der Ämter (Klausurenpool, Öffentlichkeit, Sprecher, Finanzen, Vorsitz, 
Post)  
Top 3: Berichte  
Top 4: Treffen mit Fr. Thiele  
Top 5: FSVV  
Top 6: Study Night  
Top 7: Erstiwoche  

- Erstifahrt  

- Erstigrillen  

Top 8: Absolventenfeier  
Top 9: nächste Sitzung  
Top 10: Sonstiges 
 



Maik eröffnet die Sitzung um 18.00 Uhr 
 
Top 1: Eröffnung 

Top 1.1: Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Mit 8/8 gewählten Mitgliedern ist der FSR beschlussfähig. 

 
Top 1.2: Annahme der Tagesordnung 

Zur TO wird „Top 9: Anliegen von Herrn Bode“ und „Top 10: weitere 
Veranstaltungen“ hinzugefügt. 

 
Top 1.3 Abstimmung über das Protokoll der vergangenen Sitzung 

Das Protokoll über die letzte Sitzung wird einstimmig angenommen. 
 
Top 2: Verteilung der Ämter 
 Die Ämter werden wie folgt einstimmig verteilt: 

- Klausurenpool: Maik und Simone  
- Öffentlichkeit: Deepika und Simone 
- Sprecher: Giverny und  Andreea  
- Finanzen: Sophie und Jessica 
- Vorsitz: Maik 
- Stellvertretender Vorsitz: Johanna 
- Post: Deepika 

 
Top 3:  Berichte 

Asta-Sitzung: Aus zeittechnischen Gründen konnte niemand an der Sitzung 
teilnehmen. 
 
Stupa-Sitzung: Die geplante Sitzung hat nicht stattgefunden. Am kommenden 
Montag findet die nächste Sitzung statt. 

 
Top 4: Treffen mit Fr. Thiele  

Aufsichtspersonen: Bezüglich der Verhaltensweisen der Aufsichtspersonen in 
Klausuren soll sich der FSR an Herrn Frau bzw. Herrn Bode als Vorsitzende des 
Fakultätsrats wenden. 
 
Korrekturassistenten: Es findet eine Schulung für Korrekturassistenten im August 
statt. Frau Thiele wird die Anliegen des FSR in Hinsicht auf leserliche Kommentare 
und eine eindeutige Kommunikation zu den Lehrstühlen dort und bei den 
Lehrstühlen selbst ansprechen. 
 
 
Anonymisierte Klausuren: Die Gleichstellungsbeauftragte setzt sich seit Kurzem 
mit dem Thema der anonymisierten Klausuren damit auseinander. Es werden 
Informationen von anderen juristischen Fakultäten eingeholt. Es erscheint mit 



großen Aufwand verbunden zu sein. Der FSR sieht folgende Möglichkeit zur 
Erleichterung: Aufsichtspersonen kontrollieren während der Klausur die 
Leserlichkeit der Matrikelnummer. Dieser Vorschlag wird Frau Thiele zeitnah von 
Maik und Sophie übermittelt. 
 
Änderung der Prüfungsordnung: Das Problem, dass der schriftlicher Teil des 
Schwerpunkts vor Anmeldung des mündlichen Teils abgeschlossen werden muss, 
ist dem Dekanat bekannt. Aufgrund der kommenden Einführung einer 
Rahmenprüfungsordnung für das Land Brandenburg kann momentan an der 
universitären Prüfungsordnung nichts Problemlösendes geändert werden. 

 
Top 5: FSVV  

Die Vollversammlung findet am Dienstag, den 14.07.15 um 13.50 Uhr im AM statt. 
Johanna und Jessica kümmern sich um die Pizzen. Herr Prof. Dr. Häde, Frau Prof. 
Dr. Hochmayr und Herr Prof. Dr. Nowak werden in ihrer Vorlesung auf die VVS 
hinweisen. Deepika wird bei Herrn Prof. Dr. Joerden (Deepika) und Sophie bei Prof. 
Dr. Pechstein in die Vorlesung gehen und nochmals auf die VVS aufmerksam 
machen. Simone und Jessica verteilen am Montag Flyer in der Mensa. Es wird sich 
am Dienstag um 13.15 Uhr im AM getroffen, um die VVS vorzubereiten. 

 
Top 6: Study Night  

Josefine, welche sich mit den anderen Organisatoren getroffen hat, ist nicht 
anwesend, um Bericht zu erstatten. 

 
Top 7: Erstiwoche  

Ersti-Fahrt: Die Ersti-Fahrt findet vom 09.10-11.10.15 statt. Jessica und Johanna 
kümmern sich um die Organisation. 
Vito hat angeboten, sich um Kontakte aus dem letzten Jahr zu kümmern. Vito 
berichtet, dass die  Teilnehmerzahlen in den letzten Jahren  abnahmen ab. 
Weiterhin soll dieses Jahr strikt auf verbindliche Anmeldungen geachtet werden. 
Das Grundkonzept soll in zwei Wochen stehen. Die maximale Teilnehmerzahl soll 
nach Absprache mit den anderen Fakultäten 125 Personen umfassen. 
Flyer sind soweit fertig, bis auf Teilnehmerzahl und Preis. Preis soll wie im letzten 
Jahr ca. 60€ betragen. 
Vito und Maik treffen sich nächste Woche, um den Leitfaden zu besprechen. 

 
Ersti-Woche: Maik hat sich mit den anderen Fakultäten getroffen. Da sich der FSR 
Jura allein um die Ersti-Fahrt kümmert übernimmt der FSR Wiwi um die Stadtrelly 
und der FSR Kuwi um das Barhopping und Party im Forst. 
 
Ersti-Grillen: Das Ersti-Grillen findet am Dienstag, den 06.10.15 um 17.30 Uhr 
statt. Deepika steht diesbezülich in Kontakt mit ELSA. Jessica und Simone werden 
das Ersti-Grillen mitgestalten. 
 



Ersti-Tüten: Es müssen noch weitere Sponsoren angeschrieben werden. Deepika 
und Maik stimmen sich bzgl. der Sponsoren ab. Andreea berichtet, dass sich der 
Sprachenbeirat an den Ersti-Tüten beteiligen möchte. 

 
Top 8: Absolventenfeier  

Die Absolventenfeier wird im November stattfinden. Giverny und Sophie hatten 
diesbezüglich heut um 9 Uhr ein Gespräch mit Frau Kotlow und Frau Müller. Der 
FSR wird dieses Jahr nur unterstützend tätig. Die Absolventenfeier soll im Rahmen 
des „celebrationday / graduationday“ in Verbindung mit dem Uniball stattfinden. 

 
Top 9: Anliegen von Herrn Bode 

Herr Bode hat sich mit Giverny in Kontakt gesetzt. Er möchte ein Imagevideo für 
die juristische Fakultät drehen und wollte diesbezüglich auch eine FSR-Sitzung 
drehen. Der FSR steht dem positiv gegenüber. Maik setzt sich nochmal mit Herrn 
Bode in Kontakt. 

 
Top 10: weitere Veranstaltungen 

Maik weist darauf hin, dass es in den bald startenden Semesterferien schwierig 
werden könnte die Veranstaltung „Rechtsmedizin“ weiter zu führen. Es wird 
jedoch auf Grund des großen Andrangs beschlossen, die Veranstaltung trotzdem 
fortzuführen. 

 
Top 11: nächste Sitzung 

Es wird auf Grund des Organisationsumfangs eine Sondersitzung am 14.07.15 um 
18 Uhr einberufen. 

 Die nächste planmäßige findet am 22.07.15 um 18 Uhr statt. 
 
Top 12: Sonstiges 

Deepika bringt ein, dass die VVS ein guter Ort wäre neue Klausuren für den 
Klausurenpool zu bekommen. Sie wird dies über Facebook und E-Mails bewerben.  
Deepika wird zusätzlich in die Facebookveranstaltung der VVS noch die 2.Sitzung 
aufnehmen, im Falle dass der FSR bei der VVS nicht Beschlussfähigkeit wird. 

 
Maik schließt die Sitzung um 19.36 Uhr. 
 
 

 

 

 

 

 


